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学校事務現状報告会を開催しました

８月９日（金）に県教職員互助組合会館大会議室にて開催されました。

学校事務現状報告会は、各地区における学校事務の現状や実践を、県下の学校事務職員が共有し、広

域的に連携することを目的として開催しています。今年度は北薩地区から「校舎大規模改修における学

校事務職員の仕事 、熊毛地区から「屋久島町事務職員会の活動について」の実践報告があり、県下各」

地から117人の方々にご参加いただきました。

北薩地区からの実践報告「校舎大規模改修における学校事務職員の仕事」では、校舎大規模改修の際

に事務職員が行った、移転に向けての準備や改修に関する町教委との打ち合わせ、移転に伴う「通勤手

当 「単身赴任手当」の認定業務や支援室・町事務職員部会の支援について、丁寧に報告していただき」

ました。

質疑では 「校舎移転に伴う児童への、

影響はあったか 「重量のある備品はど」

のように移動したのか 「職員の役割分」

担について」といった、改修について

のより具体的な質疑・意見が寄せられ

ました。アンケートからも「貴重な実

践報告を聞くことができた 「工作用紙」

を使ったレイアウト想定が大変わかり

、 」やすく 素晴らしいアイディアだった

「引継や記録を残すことの重要さを再

確認した」といったご意見をいただきました。なかなか経験することのできない大規模改修について、

考えることのできる貴重な機会となりました。

熊毛地区からは 「屋久島町事務職員会の活動について」の報告をしていただきました。、

屋久島町の現状をふまえ、課題解決の対策を屋久

島町事務職員会の活動計画に反映させ 「短い期間、

において何ができるか」という業務に対する課題解

決の視点を持ちながら活動した、２年間の活動報告

でした。質疑では 「屋久島町の事務職員研修会の、

過去の貢献の発掘とはどういったことか。また、埋

もれないようにするためにはどうしていくか 「予。」

算の南北格差を屋久島町としてどうしていくか展望

はどうなっているか 」等の質疑・意見が出されま。
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した。パワーポイントを活用した発表や屋久島ならではの事例に関する演習問題も興味深く、アンケー

トからも「資料もパワーポイントでの発表も非常にわかりやすかった 「参考にしたいことが色々あっ」

た 「活動をするだけでなく後につなげていく、大事だけど難しいことだと感じた」といったご意見を」

いただきました。

当日参加された方々からは、北薩地区・熊毛地区の実践報告に対する感謝とともに「自らの立場に置

き換えて考察を深めることができた 「他地区のことを知る良い機会となった」といったご意見がアン」

ケートに寄せられ、事務職員のあり方、仕事への向き合い方について改めて考えさせられた現状報告会

となりました。

今回の報告は、県事協ホームページにも掲載予定ですので、ぜひご覧ください。

これまで評議員会の場や、県事協だよりでお伝えしてきましたように、今回の報告会で報告担当地区

のローテーションが終了することから、現状報告会について一旦休止し、全会員を対象にアンケートを

実施することにしています。現状報告会を含め、県事協の事業について多くのご意見をお聞かせいただ

き 「県下の学校事務職員が等しく情報を共有・享受し、広域的に連携する」これからの県事協のあり、

方についてみなさんと考えていきたいと思います。実施時期等については、各地区の評議員を通じてお

知らせいたしますので、アンケートへのご協力よろしくお願いいたします。

最後になりますが、今回ご報告をいただいた北薩地区及び熊毛地区の学校事務職員会の方々、当日の

運営にご協力いただいた方々、そして県下各地よりご参加いただいた方々、本当にありがとうございま

した。

２年ぶりのこのコーナー。今回のテーマは「IF関数」です。よくある自作の会計簿で左側の表のよ
うに残高欄にずらっと数字が入っててなんかちょっと嫌だなというときなどに役立ちます。

⇒

左側の◯囲みのセルH5には［＝H4＋F5－G5］とだけ入っており、以下のセルも同様になっています。
そうなると差引残高欄にはずらっと数字が入ってしまいます。
「そんなの嫌だ。気になるから何も収支のない行は空白にし

たい！」というときに、場合分けの「IF関数」を使います。
。今回は収支の日付が入れば計算結果を表示するようにします

数式は［＝IF(A5="","",H4+F5-G5) （""は空白を表す記号 。］ ）
説明：日付のセルA5が空白なら空白，それ以外なら計算結果
を表示するという式。A5=""を論理式といい、論理式が正の場
合""が、論理式が偽の場合H4+F5-G5の結果がセルH5に入る。

別に計算結果は変わらないんだからいいんじゃないの？とい
うご意見もあるとは思いますが、ちょっとだけ見映えを気にす
る方々向けにご紹介でした。
これ以外にもいろいろな使い方ができるので、まだの方は試

してみてはいかがでしょう。

７月22日 ホームページ更新

７月26日 県費事務改善検討委員会①

８月９日 県費事務改善検討委員会②

学校事務現状報告会

８月26日 県費事務改善検討委員会③

９月13日 理事会・常任委員会

10月10日 理事会

11月29日 理事会・第２回評議員会

活動経過及び予定
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各地区の事務職員会等の紹介

◇◇◇屋久島町小中学校事務職員会の紹介◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

屋久島町小中事務職員会は、現在今年配置された新規採用者2名を含む11名で活動しています。

共同実施は北部7校（兼務１）6人、南部は6校（兼務１）5人で実務を行っています。

屋久島町は、平成19年10月に上屋久町と屋久町が合併して誕生し、現在人口約11,000人です。

昨年ユネスコの世界自然遺産登録30周年を迎えました。離島の離島 口永良部島があるので、北部

支援室と町の研修会は金岳小中の都合を考えて計画を立てています。

※この夏、現状報告会で活動内容を発表しましたので詳しくはレポート集をご覧ください。

今回は口永良部島の紹介と屋久島の景色と自然の写真を載せて紹介としたいと思います。

、←フェリー太陽Ⅱ 屋久島町営の船で屋久島町宮之浦港

南種子町島間港、口永良部島本村港を 1 日１往復してい

ます。令和 3 年 3 月 26 日より新船が就航しました。と

ても綺麗で乗り心地抜群です。

↓金岳小中学校 令和元年 7 月に新校舎ができました。

現在小学校児童 3 人、中学校生徒 2 人（うち南海ひょう

たん島留学生が 3人通っています ）。

口永良部島の人口は現在 94 人です（令和 6 年 2 月付）

↑令和 5 年 7 月に北部支援室で金岳小中学校を訪れました。民宿から見える景色は◎（硫黄島が見

えました）庭には野生の鹿の姿も見え、ゆっくり時間が流れている感じがしました。

↓・屋久島島内の鹿（猿も鹿も本土より小さいです）

・安房川ではカヤックが有名です。写真はカヤックから見える松峯橋

・道端にいる猿の親子。車が来ても退かないことが多いです。

・口永良部の海亀。金岳小中に赴任すると亀と泳げるとか！

❣◎皆さん、屋久島＆口永良部島にどうぞ来てください
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東串良町事務職員会の紹介

東串良町事務職員会は、池之原小学校、柏原小学校、東串良中学校

の３校で構成されています。事務職員会と支援室のメンバーが同じな

ので、研修会は行っていませんが、支援室を年間28回開催し、その中

で事例研修・教育委員会からの連絡等を行っています。また、支援室

は、人数が少ないこともあり、経験年数関係なく、疑問に思っている

。 、ことなどを何でも出し合える有意義な時間となっています 今年度は

来年度から校納金の口座振替を行うために３校で話し合いを進めてい

るところです。

東串良町の紹介

ドームハウスグランピングで、東串良町の自然と食を満喫しませんか？MARUMARINE

手ぶらで来ても大丈夫！室内設備が整っており、日本一に輝いた東串良町産の和牛や地元で

採れた食材をBBQで堪能できます。もちろん食材や飲料の持ち込みも可能です。

周辺施設には、無料で利用できる区画なしの全面フリーサイトがあり、テントに車両を横

付けできます。

MARUMARINE施設内では、駄菓子の販売や特産品の紹介、定期的にイベントを行っていま

す。イベントの詳細はインスタグラムで紹介されています。興味のある方はぜひ、足を運んでみてくだ

さい。

写真はHPより引用
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鹿児島県教職員福祉事業連絡会からのお知らせ

公立学校共済組合からのお知らせ

■健康保険証が廃止されます

マイナンバーカードと健康保険証の一体化に伴い，令和６年12月２日から現行の組合員証及び被扶養者証の新規

交付が廃止されます（ただし，既に交付されている組合員証及び被扶養者証は，経過措置として最長１年間はそのま

ま使用できます 。。）

現行の健康保険証の廃止以降は，マイナンバーカードを健康保険証（マイナ保険証）として使用することになりま

す。マイナンバーカードを保有していない者等については，共済組合から資格確認書を交付します。

マイナンバーカードでの受診には次のようなメリットがありますので，ぜひこの機会にマイナ保険証をご利用くだ

さい。

（メリット）

① 手続きなしで限度額を超える支払いが免除される。

・限度額適用認定証の事前申請が不要になります。

② よりよい医療が受けられる。

・過去のお薬情報や健康診断結果が見られるようになり，治療に役立てることができます。

・お薬の飲み合わせや分量を調整してもらえます。

・事故や災害時にお薬情報が共有されて安心です。

マイナンバーカードを健康保険証（マイナ保険証）として利用するには事前に登録が必要です。詳細は，公立学校共

済組合ホームページの「マイナンバーカードコーナー」をご確認ください。

２学期も学校生協（福利厚生事務センター 、教育用品をよろしくお願いいたします。）

県事協の会員の皆様方には日ごろから大変お世話になっております。組合員名簿の確認調査へのご協力もあり

がとうございました。引続き、学校生協（福利厚生事務センター）、教育用品へのご協力をよろしくお願いします。

９月からの新しい指定店・提携店のご紹介をします。是非ご利用ください！

：「マンションのことなら長谷工♪」でお馴染みのマンション販売です。０．５％の割引も魅力です。○ 長谷工コーポレーション

：都市銀行・生損保・社団法人等が設立した我が国唯一の自動車流通商社で、買取りは見積無料で査定し○ 株式会社JCM

てくれます。成約時の１万円相当の商品券も魅力です。

：APAMAN株式会社の連結子会社で、法人向け社宅斡旋事業を行う企業で○ RE-Standard株式会社（アパマンショップ）

す。専用サイトかFAXで学生協組合員が申込み、全国の物件を、職員本人とそのご家族がご利用できます。仲介手数料の２０

％割引も魅力です。

また、２学期以降の学校生協と教育用品の主な事業についてお知らせします。

：グループ共済・きずなの更新・新規等の募集（学校生協）９月

：団体保険「安心家族傷害保険」の募集（学校生協）９月

10月：厚生担当者会での事業説明（学校生協・教育用品）

10月：学校生協ガイドブック２０２４の配布（学校生協）

11月：団体保険「搭乗者傷害保険」の募集（学校生協）

11月：新年度用品（スクールプランニングノートなど）の募集（教育用品）

編集後記
先日、年に１～２回取引のある業者が来校した。しかし、いつも来てくれる代表ではなく、だいぶお若い方がおいでにな
ったので、心の中で密かに訝しんでいると、その方が名刺を渡しながら言うには、代表が急逝したとのこと。名刺に記載さ
れた姓が代表と同じであったため、聞けば代表の息子さんだという。本当に数日前、急な出来事だったとのことで、まだい
ろいろと大変だろうに、予定通り作業に出向いてくれた姿勢に頭が下がる思いだった。
それにしてもひと月前、来校の期日について電話でやり取りしたばかりだっただけに驚いた。あわせて、私が学校現場を

離れるまでは、代表が仕事を続けてくれればなと、勝手に期待していたことに気が付いた。多分、作業の対象物への「愛」
があふれ出ている姿に憧れのようなものをいだいていたのだ。できることならそういう信頼に足る方々とお付き合いしながら
学校事務職員生活を全うしたいという欲張りな願いとともに。
残念ながら代表は逝ってしまわれたが、息子さんが仕事を引き継いでいかれるようなので、来年度以降も愛のあふれ

る作業に期待しながらお付き合いを続けられればと思っている。
翻って、学校事務職員たる私。惜しまれるような仕事をしているだろうか。「ずっといてくれるといいな、来てくれるとうれ

しいな、いないと困るな…」一度でいいから思われたいものだが、日々仕事に追われる中で「そこに愛はあるんか？」と問
われても、なかなかピンとこない職業である。だけれどもちょっとだけ、職場やその周辺のヒト・モノに愛着を感じながら仕事
に向き合えれば、私の中の代表の姿に少しは近づけるのかしらとぼんやり空を見上げる、残暑厳しい彼岸前である。

城（故代表の仕事への姿勢云々はあくまでも個人の感想です。）
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